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Фарида ЯКУШЕВА, «РТ»

В минувшую суббо-
ту многие татарстан-
цы пришли на сельхоз-
ярмарки к шести утра 
и уже к восьми смели с 
прилавков все куриные 
яйца. В Минсельхозпро-
де РТ уверяют, что дефи-
цит яиц нам не грозит и 
скупать их нет смысла. 
Но ходовой товар не за-
леживается и в магази-
нах – покупателей не от-
пугивает даже цена 160 
рублей за десяток.  

НАЛЕТАЙ – ПОДОРОЖАЛО
Напомним: осенью в Та-
тарстане, как и во многих 
других регионах страны, 
подскочила цена на кури-
ные яйца. Поскольку оче-
видных причин для такого 
синхронного повышения 
цен не было, Федеральная 
антимонопольная служба 
заподозрила птицефабри-
ки в картельном сговоре 
и начала проверки. Каза-
лось бы, на этом фоне про-

изводители и ретейл долж-
ны были снизить цены до 
разумных пределов, как это 
было в свое время с греч-
невой крупой. Однако це-
ны не только не снизили-
сь, но и продолжили расти. 
И если в декабре 2022 года 
средняя стоимость упаков-
ки яиц из 10 штук состав-
ляла в республике 69 руб-
лей 58 копеек, то сейчас 
десяток стоит в среднем 
113 рублей 30 копеек. 

Заглянув вчера в сосед-
ний «Магнит», корреспон-
дент «РТ» обнаружила там 
яйца по следующим ценам: 
десяток первой категории 
марки «Деревенька» за 119 
руб., 99 коп., «Деревенские» 
такой же категории уже за 
134 руб. 89 коп.

Десяток отборных марки 
«Гринко» продавали за 129 
руб. 99 коп. 

А 15 яиц первой катего-
рии из Мордовии стоили 
229 руб. 99 коп. При этом на 
ценнике красовалась помет-
ка «Лучшая цена». 

Уже при мне продавщица 
выложила на прилавок све-

жепривезенные яйца первой 
категории местной марки 
Yaratelle по 94 руб. 99 коп. 
за десяток. Соответственно, 
они оказались самыми де-
шевыми на момент моего 
визита в магазин. 

Днем ранее в ближайшей 
«Пятерочке» яиц я вообще 
не нашла. Продавец сказала, 
что успели разобрать: «По 
50–60 ведь берут». А знако-
мая из Альметьевска сооб-
щила, что купила десяток 
яиц марки «Вараксино» по 
160 рублей и вполне доволь-
на. Видимо, покупатели опа-
саются, что к Новому году 
яйца еще подорожают.

ЭРДОГАН НАМ ПОМОЖЕТ
14 декабря яичную тему за-
тронули на прямой линии 
с Президентом РФ. Влади-
мир Путин вспомнил раз-
говор полуторамесячной 
давности с руководителем 
Минсельхоза РФ Дмитри-
ем Патрушевым: «Я недавно 
спрашивал министра сель-
ского хозяйства, как у него 
с яйцами. Они говорят, что 
у них все в порядке. А я ему 

ответил: вот у граждан на-
ших есть проблемы». Рост 
цен на яйца Владимир Пу-
тин объяснил так: «У нас 
идет небольшое, но все-
таки повышение доходов, 
уровня заработной платы. 
Спрос увеличился. Яйца – 
это был относительно де-
шевый белок, в общем по-
пулярный у граждан. Я и 
сам с удовольствием яич-
ницу ем. В свое время во-
обще мог десять с утра сра-
зу навернуть. Но что прои-
зошло? Спрос увеличился, 
а объемы производства – 
нет. Второе: вовремя не от-
крыли импорт. Вот сейчас, 
кстати, из Турции предла-
гают дополнительные по-
ставки… Из Беларуси пред-
лагают… Мы не откры-
ли вовремя импорт кури-
ных яиц. Это сбой в работе 
Правительства. Поэтому 
сожалею и приношу изви-
нения на этот счет. Но ре-
шения уже приняты и ситу-
ация будет улучшаться». 

Речь идет, скорее всего, о 
том, что 23 ноября Россель-
хознадзор дал разрешение 

четырем турецким компа-
ниям на поставки яиц в Рос-
сию, а 8 декабря возмож-
ность экспорта в нашу стра-
ну получили еще 17 птице-
фабрик Турции. 

Однако наша республи-
ка, по данным Минсельхоз-
прода РТ, полностью обеспе-
чивает себя продуктами жи-
вотноводства, в том числе 
куриными яйцами. «На душу 
населения яиц производит-
ся на 13 процентов больше 
нормы потребления. По ито-
гам 11 месяцев производст-
во яиц в республике в срав-
нении с аналогичным перио-
дом прошлого года увеличи-
лось на 33,6 миллиона штук 
и достигло 1 миллиарда 453 
миллиона штук», – сообщи-
ли «РТ» в министерстве. Так 
что завозить в Татарстан яй-
ца из Турции вроде бы неза-
чем, своих хватает. 

Тем не менее в минувшую 
субботу министр сельского 
хозяйства и продоволь-
ствия РТ Марат Зяббаров, 

СПЕЦИАЛИСТЫ РОССЕЛЬХОЗЦЕНТРА ОБСЛЕДОВАЛИ 
ПОЛЯ ПОСЛЕ АНОМАЛЬНЫХ ХОЛОДОВ
Первая декада декабря в Татарстане оказалась холоднее 
обычного на 6–9 градусов. Из-за арктического антициклона 
среднесуточные температуры воздуха понижались местами 
до минус 36 градусов, а в Восточном Закамье даже до 36–39 
градусов мороза. Тем не менее, как сообщила заместитель 
руководителя татарстанского филиала РСЦ Гузель Хусаино-
ва, холода не повредили озимые культуры, их спас высокий 
снежный покров. Благодаря ему температура почвы на глу-
бине залегания узла кущения не опускалась ниже 14 граду-
сов мороза. Содержание сахаров в растениях тоже в норме – 
17,6–35,67 процента.

ЭКОЕЛКУ ОТКРОЮТ НА НАБЕРЕЖНОЙ КАЗАНКИ 
В ЭКСТРИМ-ПАРКЕ «УРАМ» 23 ДЕКАБРЯ

Ее установили сотрудники одного из местных предприятий 
совместно с командой Дирекции парков и скверов в рамках 
Стратегии развития Казанки. Экоелка высотой четыре метра 
сделана из вторсырья: 460 кг гранул, изготовленных из про-
изводственных отходов, и мишуры, которую жители Каза-
ни сдавали на переработку в рамках акции «Да, мишура!». В 
программе мастер-классы, викторины для детей и взрослых, 
криошоу с жидким азотом, акции с аниматорами, конкурсы и 
подарки от виртуального бренд-персонажа Дани. К экокон-
курсам можно подготовиться заранее: собрать пластиковые 
крышки, своими руками создать экоелочки из различных ма-
териалов. 

КЛЮЧИ ОТ НОВОГО ДОМА ВРУЧАТ ПОГОРЕЛЬЦАМ 
В ЗЕЛЕНОДОЛЬСКОМ РАЙОНЕ
В июне этого года в доме многодетной семьи Мардановых в 
селе Большие Ключи произошел пожар. По счастливой слу-
чайности в момент происшествия там никого не было. Но 
супруги и их семеро детей остались без крыши над голо-
вой. Руководство Зеленодольского района оказало семье 
поддержку. Было принято решение возвести новый дом на 
прежнем месте. В сборе средств для строительства участво-
вали неравнодушные жители республики. Общими усилиями 
удалось собрать 1,5 млн рублей. Помочь многодетной семье 
вызвались также предприниматели-благотворители, кото-
рые обеспечили металлом для кровли, сайдингом, наполь-
ными покрытиями, а также провели отопление, освещение. 
Теперь у семьи новый одноэтажный дом площадью 100 квад-
ратных метров, информирует пресс-служба района.

В АТНИНСКОМ РАЙОНЕ ВЫНЕСЛИ ПРИГОВОР 
ТРАКТОРИСТУ ПОСЛЕ ГИБЕЛИ ТРЕХ ЧЕЛОВЕК
Установлено, что ночью 6 августа 2023 года 19-летний сель-
чанин перевозил рулоны сена на тракторе по дороге Арск 
– Большая Атня. При этом задние габаритные огни прицепа 
не были включены. В результате ехавший сзади легковой ав-
томобиль врезался в прицеп трактора. От полученных травм 
водитель и два пассажира машины скончались. Суд пригово-
рил тракториста к принудительным работам сроком на два 
года с удержанием 10 процентов заработной платы в доход 
государства, лишению права управления транспортными 
средствами на тот же период. Также суд обязал мужчину вы-
платить денежную компенсацию представителям потерпев-
ших, передает пресс-служба Прокуратуры РТ.
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Укрепляем Укрепляем 
связи с СНГсвязи с СНГ
Стенд республики на 
выставке «Россия» в 
Москве посетили гла-
вы правительств стран 
СНГ по приглашению 
Премьер-министра 
РФ Михаила Мишус-
тина. Они ознакоми-
лись с экономическим 
и промышленным по-
тенциалом Татарста-
на, узнали о его со-
вместных проектах с 
государствами, входя-
щими в Содружество.

На стенде республи-
ки гостей встретил 
Раис Татарстана 

Рустам Минниханов. 
«Страны Содружества 

Независимых Государств 
– наши основные внешне-
экономические партнеры», 
– отметил он. Руководи-
тель республики сообщил, 
что внешнеторговый обо-
рот Татарстана с государ-
ствами СНГ в прошлом го-
ду вырос на 15 процентов 
и составил 2,5 млрд долла-
ров. Это стало возможным 
благодаря регулярным ви-
зитам как на уровне руко-
водителей, так и бизнес-
делегаций. 

На стенде Татарстана 
гостям презентовали эко-
номический и промыш-
ленный потенциал респуб-
лики. По прогнозам, ва-
ловой региональный про-
дукт в 2023 году составит 
около 4 трлн рублей, ин-
вестиции в основной ка-
питал – 1 трлн рублей, 
объем отгруженной про-
дукции – 4,5 трлн рублей. 

По ряду показателей 
Татарстан является лиде-
ром среди регионов Рос-
сии. В частности, по тем-
пам цифровой транс-
формации, по количест-
ву промышленных парков 
и индустриальных площа-
док, по производству то-
варного молока.

Во время посещения 
стенда Татарстана главам 
правительств рассказали 
о проектах, направленных 
на развитие сотрудничест-
ва со странами СНГ. 

Как сообщает пресс-
служба Раиса РТ, в топ-5 
партнеров Татарстана вхо-
дит Белоруссия. По итогам 
2022 года внешнеторговый 
оборот составил 818 млн 
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 НОВЫЙ ИСТОЧНИК ПИТЬЕВОЙ ВОДЫ появился в Лаи-
шеве рядом с городской мечетью. Как отметил на це-
ремонии открытия глава Лаишевского района Ильдус 
Зарипов, это первый родник в городе и тринадцатый 
в районе из обустроенных в рамках муниципального 
проекта «Чишмэ».

 ДОПОЛНИТЕЛЬНО БОЛЕЕ МИЛЛИАРДА РУБЛЕЙ напра-
вит Агентство по страхованию вкладов на расчеты с 
кредиторами ПАО «Татфондбанк», которое в марте 2017 
года было признано банкротом. Размер «дыры» в капи-
тале кредитного учреждения на тот момент оценивался 
в 120 млрд рублей. Выплаты начнутся 22 декабря теку-
щего года.

 ОКОЛО 23,5 ТЫСЯЧИ ДОГОВОРОВ участия в долевом 
строительстве зарегистрировал Росреестр по Татар-
стану за 11 месяцев 2023 года, что на 40 процентов 
больше, чем годом ранее. При этом доля заявлений, 
поданных в электронном виде, превысила 90 процен-
тов.

 НАКАЗАНИЕ В ВИДЕ ИСПРАВИТЕЛЬНЫХ РАБОТ 
сроком на пять месяцев с удержанием в доход государ-
ства пяти процентов от заработной платы ежемесячно 
назначил Бугульминский городской суд 35-летнему жи-
телю Бугульмы за неуплату алиментов в размере более 
200 тыс. рублей.

Оркестр казанского Центра Софии 
Губайдулиной отметил 20-летие своей 
творческой деятельности большим 
праздничным концертом. 
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В Набережных Челнах 
состоялась торжествен-
ная передача орденов 
Мужества родственни-
кам погибших героев. 
В райцентрах продол-
жаются встречи глав 
муниципалитетов с во-
енными-отпускниками. 
Об этом и многом дру-
гом – в нашей постоян-
ной подборке.

МИССИЯ ПРОДОЛЖАЕТСЯ
Татарстан не оставит участ-
ников спецоперации и жи-
телей новых регионов Рос-
сии без дальнейшей под-
держки. Об этом Раис РТ 
Рустам Минниханов заявил 
в своем телеграм-канале. 
«Жители новых террито-
рий и наши ребята нужда-

ются в нашей поддержке. 
Не будем их оставлять. Мы 
не прекращаем сбор гума-
нитарной помощи», – на-
писал он.

Рустам Минниханов так-
же напомнил, что продол-
жаются поездки делегаций 
городов и районов нашей 
республики с гуманитарны-
ми миссиями в зону прове-
дения СВО, и выложил соот-
ветствующие фотографии.

В качестве примера Раис 
Татарстана упомянул, что 
на прошлой неделе помощь 
военным и местным жите-
лям доставили главы Ниж-
некамского и Буинского 
районов Рамиль Муллин и 
Ранис Камартдинов.

ВЕРНУЛСЯ НАВСЕГДА
В Набережных Челнах со-

стоялась торжественная пе-
редача орденов Мужества. 
Их получили родственни-
ки погибших военнослужа-
щих. Они до последнего за-
щищали интересы России 
и мирное население новых 
регионов страны. За геро-
изм, самоотверженность, 
которые воины проявили 
во время боевых действий, 
они посмертно удостоены 
высокой государственной 
награды.

Сыну Валентины Нович-
ковой было 22 года. На спец-
операцию он отправился 
добровольцем. «Как только 
объявили о наборе, мой сын 
пошел в военкомат. На про-
щание сказал: «Мама, с бла-
гословением или без него, 

всё для победы ««Хочу увидеть всех Хочу увидеть всех 
живыми-здоровыми!»живыми-здоровыми!»

Мидхат ШАГИАХМЕТОВ, 
вице-премьер – министр 
экономики РТ:

Мораторий на 
плановые проверки 
бизнеса в соответ-
ствии с постанов-
лением Правитель-
ства РФ продлен 
до конца 2024 года. 
Это часть реформы 
контрольно-над-
зорной деятель-
ности в стране. 
В Татарстане по 
сравнению с 2019 
годом количество 
проверок снизи-
лось в четыре раза.Далее – на стр. 3 Далее – на стр. 2
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Наш пловец 
дважды 
отличился на 
международном 
турнире

В Тюлячах 
слепили большую 
снежную 
фигуру 
дракона

Правила 
содержания 
домашних 
животных 
ужесточат

Состоялось 
заключительное 
заседание 
Госсовета 
республики
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